

# DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfonos 13 y 37.

NUM. 12.084

Suscripción en Córdoba...  
Por un mes.... 2 Pesetas.  
Por trimestre.. 5,50 "  
Fuera de Córdoba.....  
Por un mes.... 2,50 "  
Por trimestre.. 7 "

MARTES 6 DE AGOSTO DE 1889.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

## ECOS DE MADRID

1.º Agosto 89.

El calor ha llegado á su período álgido.

Ya tenemos cuarenta grados! es decir, nos encontramos por cima de todos los Capitanes Generales habidos y por haber.

El tormento que sufrió San Lorenzo, durante corto tiempo, empezaremos á sufrirlo nosotros sin verle desgraciadamente el fin.

Todo tiende á la disolución. Las caras son ya merengues de frasa, los rails del tranvía amenazan derretirse, y hay quien mira con cierto temor el caldeado botijo, esperando empiece á silbar por el pitorro como si fuera una locomotora.

Si esto sigue un poco mas, no tardarán en servirse madrileños á la parrilla.

Ahora sí que están en carácter Los Infernos de Madrid.

Asciende á 40.000 el número de los habitantes de Madrid que han salido á veranear.

La mayor parte se dejarán en el extranjero muy buenos cuartos.

El patriotismo y la moda son por lo general incompatibles.

A la vuelta serán los lamentos y las quejas.

Ahora todo es bullicio, alegría y felicidad.

Después vendrá el abatimiento, la tristeza y la desesperación.

Porque de las 40.000 personas que han salido á viajar, de seguro 30.000, lo menos, no tienen medios para hacerlo, como Dios manda.

Pero se empeñan.... y hay que dejarlos.

Menudean las órdenes recomendando á los empleados que no salgan de esta Corte, suprimiendo al efecto licencias y permisos verbales.

Todas esas órdenes, decía ayer un funcionario público, me parecen un sarcasmo: lo primero que necesita uno para irse no es que se lo permita el Ministro, sino que se lo permita el bolsillo.

Pues han hecho muy bien, contestaba su mujer, porque de ese modo se evita el ridículo de no marcharnos y podemos quedarnos con decoro.

2.400.000 pesetas han ingresado, según se dice, en el Banco de España por derechos correspondientes al Tesoro á causa de la Testamentaria del señor Marqués de Urquijo.

Un heredero, con quien no contó sin duda alguna el insigne bienhechor de la humanidad y que, sin embargo, le resulta heredero forzoso.

¿Cuánto bien hubiera hecho en vida el inolvidable Marqués con ese dineral que á su muerte ha ido á caer en la sima del Tesoro!

La emulación mas entusiasta se ha apoderado de los barrios de Madrid y todos quieren que su verbena sea la mejor.

Para la de San Lorenzo empiezan á hacerse grandes preparativos.

Se habla, además de los festejos acostumbrados en tales casos, de un submarino y de una Torre Eiffel que han empezado á construirse para que sean objeto de admiración en la verbena.

Veremos si la jente del bronce, que dá tono á los barrios bajos, se manifiesta á la altura de los cultos inventos que trata de glorificar en pequeña escala.

Nada mas hermoso ni mas grande que un pueblo de corazón y de navaja, que expansiona el primero sin escándalo ni sangre, rasgando la guitarra en la pacífica alegría de animada fiesta, y guarda la segunda para tomar á la carrera las cañones del invasor que atente á su independencia.

No lo olviden los madrileños del barrio de San Lorenzo.

Terminó el expediente de las latas. En el Ayuntamiento hay gran marejada. En Gobernación se habla de medidas energicas....

La verdad es que todo esto nada tiene de extraño, porque con 30.000 latas ya se puede meter ruido!

José del Castillo y Soriano.

## Seccion oficial.

SOCIEDAD DE PARTICIPES DE LAS AGUAS QUE FUERON DEL CABILDO ECLESIASTICO DE CORDOBA.

JUNTA DIRECTIVA

Nueva subasta

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para el arrendamiento de la huerta de Santa María, sita en el alcor de la sierra, término de esta capital; la Junta ha acordado se convoque á otra, bajo el pliego reformado de condiciones, que estará de manifiesto en la Secretaría de la misma, calle Osio, 2.

La nueva subasta se verificará en esta capital el domingo 11 del corriente, á las doce de su mañana, en la casa del Excelentísimo señor Duque de Hornachuelos, plazuela de la Trinidad, ante el Presidente y Secretario de la Junta.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados con arreglo al modelo que se estampa á continuación; debiendo fijarse en el sobre el nombre de quien los suscriba. La primera hora se dedicará á la recepción de dichos pliegos; y en el caso de haber dos ó más proposiciones iguales, se abrirá puja á la llana entre los firmantes de las mismas, por espacio de un cuarto de hora, adjudicándose el remate al que resulte mejor postor.

Para que puedan ser admitidas las proposiciones son requisitos indispensables que cada uno de los licitadores consigne en la mesa de la subasta el depósito previo del diez por ciento del tipo señalado á la finca, y que al menos se ofrezca dicho tipo; cuyo depósito les será devuelto en el acto á todos aquellos á quienes no se admitan sus proposiciones por haber otras más ventajosas, pasando á la Depositaria de la Sociedad la del rematante hasta que otor-

que la escritura de arrendamiento y satisfaga el importe del primer trimestre.

Además al postor cuya garantía no sea conocida, se le exigirá un fiador á juicio del Presidente, para el exacto cumplimiento del contrato, y no presentándolo, en el acto, se considerará vula su proposición.

Finalmente de no presentarse postor durante la primera hora de la subasta, se admitirán en el cuarto de hora posterior las proposiciones que libremente se hagan á puja la llana, bien bajo las condiciones del pliego ó variándolo en cuanto al tipo y cláusulas, pero se reserva la Junta la aprobación ó nó de las mismas.

Córdoba 4 de Agosto de 1889.—El Presidente, El Duque de Hornachuelos.—El Secretario, Pedro Cristino Menacho.

MODELO DE PROPOSICIÓN.

Don N. N., vecino de..., se obliga á llevar en arrendamiento la huerta de Santa María, término de esta capital, bajo las condiciones que se consignan en el pliego que con fecha 4 del corriente obra en la casa del señor Secretario de la Sociedad de Participes de las aguas que fueron del Cabildo eclesiástico de Córdoba, en la cantidad de.... (por letra.)

(Fecha y firma del interesado.)

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Se ha dicho que en el ministerio de Fomento se dispondrá la cesantía de los empleados en aquel centro que no concurren puntualmente á la oficina.

—Un pasajero del Fanfulla, que transportaba gran número de emigrantes á Buenos Aires, escribe de aquella ciudad á un periódico de Málaga, diciendo que durante la travesía fallecieron de hambre trece niños y cuatro personas mayores.

—Podemos asegurar, debidamente autorizados, que ni el señor Gamazo ni nadie en su nombre ha pedido al señor ministro de Fomento la conservación de las Inspecciones de enseñanza, ni ha hecho ninguna recomendación que á esto se parezca, según han dicho algunos periódicos.

—Dicen de Valladolid que, á consecuencia de unos artículos críticos publicados en un periódico local, hay pendiente un lance en aquella capital entre un joven redactor del diario en cuestión, y el autor de un drama que ha llamado mucho la atención pública.

—Aunque dijeron algunos que el señor Puigcerver había contestado ayer tarde por telégrafo á una consulta del ministro de la Gobernación, á propósito de la alcaldía de Madrid, es lo cierto que dicha contestación no existía ayer tarde, y dudamos mucho que durante la pasada noche haya habido noticias terminantes sobre tal asunto.

—En una mina de la provincia de Murcia se ha encontrado, en el mismo filón de hierro manganesífero que en ella se explota, una gran caverna de 25 centímetros de larga, dos de anchura y cinco de altura,

la cual se encuentra totalmente tapizada de puras cristalizaciones y raras estalactitas y estalactitas de carbonato de cal formando un bello conjunto, donde la luz se refracta produciendo un efecto extraordinario.

—Los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Guerra, Fomento, Gobernación y Ultramar, regresaron ayer de La Granja, después de haber despedido á SS. MM. y AA. en Segovia.

El viaje de regreso á esta corte lo hicieron los citados ministros en tren especial que llegó á Madrid á las once de la mañana; y fueron tan amables los consejeros de la Corona, que en el mismo tren hicieron plazas para los periodistas que habían ido á reseñar los Consejos de La Granja.

—Acaba de morir en la Habana el señor Domingo Velayos, arcediano de aquella santa iglesia catedral, dejando en su testamento, entre otras, las siguientes mandas piadosas: sus ornamentos sagrados á la catedral de Ciudad-Rodrigo; su biblioteca y 10.000 pesos al seminario de la Habana; otros 10.000 para el colegio que él mismo fundó para niños huérfanos en la misma capital; el importe de cerca de 100 acciones de los ferrocarriles de Cienfuegos y Sagua al hospital de Ciudad Rodrigo, y otras varias cantidades para la asociación de Beneficencia domiciliaria y al colegio de San Vicente de Paul de la Habana.

—Segun dicen de Melilla á La Andaluza de Sevilla, la guarnición de aquella plaza está sobre las armas á causa de una fuerza bastante considerable de moros que acampada enfrente.

Se han reforzado los cañones de los fuertes, y las fuerzas de la plaza están todas las noches á tiro de los moros.

Los ingenieros han empezado á hacer trincheras.

—Dice El Imparcial: "Algunos periódicos indican entre los nombres que estos días han circulado para desempeñar la alcaldía de Madrid el nombre del señor Mellado, director de El Imparcial."

El Sr. Mellado agradece profundamente las benévolas y cariñosas frases que con este motivo le dirigen nuestros colegas; benevolencia que es para él un nuevo lazo que le liga con fuerza más indestructible á sus compañeros de la prensa, y á la prensa misma tanto más, cuanto que dichos rumores no tienen otro fundamento que los buenos deseos de sus compañeros en la prensa.

—El señor Martín Cuadra, presidente del Circulo republicano zorrillista de Madrid, y una de las personas en que más confianza tiene el Sr. Ruiz Zorrilla, ha presentado ayer la renuncia de su cargo por graves dissentimientos con los demás individuos de la junta directiva, la cual se reunirá hoy para tratar acerca de este asunto.

—Dice La Iberia: "Nos dice el telégrafo que han empezado las conferencias en Biarritz, siendo el iniciador de ellas el señor Romero Robledo, quien primero con el señor Cánovas, y después con el señor Martos, ha tenido

conversaciones políticas, encaminadas á nuestro parecer, mas que á otra cosa, á llamar la atención del público, que iba ya poniendo en los desvanes de la memoria las concomitancias de tan heterogéneos elementos.

Pero aun así, nos parece que ha de ser difícil al activo exministro conservador sacudir la indiferencia que la opinión siente respecto de su ya sobradamente conocidas habilidades."

—Las Ocurrencias, dice así: "Un periódico ministerial declara que la reconstitución del Ayuntamiento será mucho más difícil de lo que ha creído."

Lo encontramos perfectamente lógico. Se trata de hallar concejales puros.

Y la fusión no gasta mas que pitillos.

—Ocupándose de la partida que capitaneó el Boy, dice El Correo de Valencia llegado ayer:

"A consecuencia de los últimos sucesos en Alcalá de Chisvert y del corte de la línea telegráfica cerca de Silla, se han hecho algunas prisiones en nuestra ciudad, siendo uno de los detenidos un empleado de la empresa de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona, cuya prisión llevó á cabo antesayer un teniente de la Guardia civil, al que acompañaban dos guardias de aquel instituto."

La detención del empleado que nos ocupa se hizo en la misma oficina donde prestaba sus servicios."

—La real familia ha hecho su viaje desde San Ildefonso á San Sebastián con toda felicidad."

En las estaciones del tránsito fueron saludados SS. MM. y AA. por las autoridades y comisiones, y por un público numeroso que aclamó con delirante entusiasmo á las augustas personas.

Especialmente Burgos tributó á la real familia celerosa manifestación de respeto y simpatía."

En el andén de la estación esperaban la llegada del tren real las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, comisiones del Ayuntamiento, de la Diputación provincial y de varias sociedades; las tropas de guarnición en aquella ciudad se hallaban formadas para tributar los honores de ordenanza, y un gentío inmenso se agolpaba á la valla, invadiendo completamente los alrededores de la estación.

Al ser divisado el tren, se echaron á vuelo las campanas de todas las iglesias, y cuando aquél entraba en las agujas, se dispararon gran número de cohetes.

Entusiastas vivas resonaron cuando SS. MM. el rey y la reina regente se asomaron á las ventanillas del coche-salón en que viajaban, é iguales demostraciones se hicieron á la salida del tren.

S. M. la reina regente se mostraba conmovida ante el espectáculo que ofrecían los alrededores de la estación de Burgos, y en el semblante del rey niño se veía pintada la satisfacción que le producía el viaje.

La entrada del tren real en territorio vascongado fué saludada con disparos de cohetes.

—Se ha observado en Anión, Zaragoza, que las viñas primeras que fueron á

— 444 —  
Ello capitán.... Dios ha permitido que los Lobos no hayan hallado aún el sitio donde descausa, y es preciso que despierte cuanto antes.

—Los Lobos! repitió la señorita de Vaunoy con terror;— quieren los Lobos asesinarlo?

—No, ellos no, sino un miserable cuyo nombre ignoro, el cual les ha abierto las puertas de la Tremlays.. Mi padre detesta al capitán porque es francés, y porque yo le amo... Mi padre ha dicho: yo no heriré, pero dejaré herir...

Eso decían ayer en mi cabana, y yo escuchaba detrás de la puerta de mi dormitorio. Me arrojé á los pies de mi padre; le rogué llorando que me dejase salvar á Didier; mi padre me encerró en mi cuarto... He llorado mucho! después recobré todo mi valor. Mirad mis manos, Alix, aún están llenas de sangre. Rompí los postigos de mi ventana, salté fuera y he venido corriendo por entre los arbustos y barrancos... Pero las tapias del parque son muy altas, mi querida señorita: Me he encon-

— 445 —  
mendado á Dios antes de saltar por ellas; porque creía que la hora de mi muerte había llegado. Nuestra Señora de la Media Selva ha tenido piedad de mí, mi bello Didier está sano y salvo, y os encuentro velando por el como el ángel de la guarda.

Al llegar aquí interrumpióse de pronto. Una nube pasó por su frente.

—Pero por qué velais por él, Alix? preguntó.

El alma de Maria acababa de comprender los celos. Fué un movimiento pasajero. Alix no tuvo necesidad ni aún de responder. En efecto, Flor del Suspiro separó por primera vez sus miradas desde que había entrado de su querido Didier, vió los tres cadáveres que en el suelo yacían y dió un grito de horror.

—Nuestra Señora de la Media Selva ha tenido piedad de tí, hija mia, repitió la señorita de Vaunoy con voz lenta y grave. De esos tres hombres que están ahora en presencia de Dios, dos eran asesinos... los conozco. El

— 448 —  
—No os comprendo, Alix, respondió Maria; hablabais de salvarlo...

La señorita de Vaunoy se estremeció.

—Tienes razón, dijo apresuradamente, y armate de todo tu valor, hija mia.

Pasó rápidamente el puñal de Pedro á su cintura y dió el de Jidas á Maria, la cual miraba sin comprender ni adivinar el proyecto de su compañera.

—Tú eres hija de la Selva, continuó Alix;—sabes montar á caballo;—tú amas, debes ser fuerte... Es preciso que esta noche obremos como hombres, hija mia. Haz lo que yo, y si en los corredores se levanta algún alma contra Didier, haz lo que yo, muere defendiéndole.

Al hablar así, brillaba en los ojos de Alix un fuego heroico. Flor del Suspiro la contempló un instante, después inclinó en silencio la cabeza.

—Tienes miedo? preguntó con lástima la señorita de Vaunoy.

—No, respondió Maria; pero creo que le amais, Alix.

— 441 —  
Levantóse y volvió hacia Didier.

—Quiero quedarme aquí, repitió, hasta que despierte... delante de mí no se atreverán á matarlo.

Los Lobos, sin embargo, continuaban recorriendo el castillo; unos bebían, otros saqueaban. El ruido del pillage y de la orgía llegaba de vez en cuando como un eco hasta los corredores. Cuando el ruido se calmó, oyó Alix casualmente los sollozos de una mujer que parecían venir del patio. Entre estos sollozos creyó oír pronunciar por segunda vez el nombre de Didier, y púsose á escuchar ávidamente.

—No me oye! decía la voz con desaliento; no conoces ya mi cantar... Didier... soy yo!

Después continuaba cantando la querrela de Arturo.

Precipitose Alix hacia la ventana.

—Maria! es Maria, dijo Alix, cuyo corazón latió violentamente; es Maria que le ama tambien, y que es amada... es Maria que tiene derecho á estar aquí en mi puesto, y que me va á echar!

tiempo sulfatadas, han reverdecido, presentando un aspecto halagüeño y un fruto sano y excelente.

Segun las partes oficiales del ministerio de Hacienda, la recaudación total de los impuestos en el pasado mes de Julio ha excedido á la del año anterior del mismo mes en nueve millones de pesetas.

No parece que tienen fundamento ninguno los rumores que han circulado acerca de la órden telegráfica del señor ministro de la Guerra, sobre concesión de licencias á los jefes y oficiales de esta garrnición.

Ayer se recibió en el ministerio de Ultramar un telegrama dando cuenta de haber fallecido en Manila el segundo cabo de la Capitanía general de Filipinas, D. Manuel Rodríguez Rivera.

El mismo despacho daba cuenta del fallecimiento de D. Sebastián Vidal y Soler, inspector general de montes del archipiélago filipino.

Anoche se dijo en algunos círculos políticos que probablemente en la segunda quincena del mes actual visitará en San Sebastián á S. M. la reina el emperador de Alemania.

Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia.

Ayer tarde se aseguraba que el señor Lopez Puigcerver había declinado el aceptar la presidencia del Ayuntamiento de Madrid. Nuestras noticias, que coinciden desde anteaer con esta misma apreciación, no son tan definitivas, pues todavía creen algunas personas que se vencerán las resistencias de aquel ilustre hombre público para ponerse al frente de la corporación municipal de Madrid.

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Agosto de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mio:

La escasa concurrencia que hay en Madrid se cansa pronto de llevar al minuto la cotización del movimiento político, la actitud de los diversos personajes, y graduar bien el alcance de una noticia, ó el de un hecho cualquiera de los que suelen traer ruidosas consecuencias dentro de la vida íntima de la política.

Da grima hablar para no ser entendido, ó para que conteste la inmensa mayoría de las gentes, como vulgarmente se dice, por los cerros de Ubeda.

Todo esto demuestra que en España deja mucho que desear la educación política en el cuerpo electoral, pues cuando hablan las ocho décimas partes de los españoles, no saben ni lo que representa una individualidad política, ni comprenden el alcance de una resolución, en la que va envuelta muchas veces la ruptura de antiguas y entrañables amistades, circunstancia que da la nota de lo mucho que aquella significa, porque demuestra que aquel sacrificio lo exige la opinión general.

Todavía se ignora qué resolución adoptará el Gobierno ante la imposibilidad legal de nombrar libremente un Ayuntamiento de la capital de la Monarquía.

Entre un procedimiento dictatorial, ó escoger los Concejales entre el personal antiguo, creemos que el Gobierno no apelará á las medidas extremas, por los precedentes que establecería.

La ley es en este punto muy previsora, y toda limitación para los abusos del poder es poca.

Si el Sr. Puigcerver acepta el cargo, que lo dudamos,—no obstante haber hecho el ruego elevadas personas,—entonces se pondría de acuerdo con el Gobierno para la elección de Concejales.

Dícese que son 28 los ediles que serán destituidos; pero nosotros creemos que el Gobierno debe proceder en esto con mucha cautela, pues no es lícito cometer la injusticia de hacer salir de cualquier modo á personas cuyo proceder haya sido digno de todo género de consideraciones.

El afirmar todo ó ninguno es un disparate, porque en todo aquello que pudiera afectar á la honra no es lícito proceder á la ligera. Si el acuerdo de la destitución estuviera fundado en defectos graves de toda la gestión del Ayuntamiento en sus diversos ramos, entonces se comprende que en la Casa de la Villa se pusiera un cartel que dijera: "Esta casa necesita otros inquilinos."

Además de los señores Puigcerver y Duque de Veragua, se citan los nombres de los señores León y Llerena y Galdo.

No ha surtido efecto el artículo de "El Guipuzcoano," anunciando á la Regente que las graves y turbulentas contrariedades van precedidas de aclamaciones entusiastas.

La inspiración del artículo se atribuye al Sr. Romero Robledo, y se le niega importancia entre los políticos que veranean por las costas del Norte.

En el Bolsin de Madrid de esta tarde se cotizaba el 4 por 100 interior á 74,30 operaciones papel.

El corresponsal.

### MODAS.

Sombreros para playa.—Traje para alivio de luto.—Traje para niño.—Corbatas directorio.

Además de la boina de lana y de paño, muy usada en las playas los días de viento, todos los sombreros que lucen nuestras elegantes en las estaciones veraniegas son de paja más ó menos fina.

Una de las formas que mayor aceptación alcanzan, es la llamada *miza*. La copa de estos sombreros es sumamente plana, y el ala, ancha y recta, forma delante un ligero pico.

Llevar de adorno un cormoran (ave acuática), un grupo de flores ó una guirnalda de frutas, adornos que se colocan en preferencia sobre el ala. En la copa suele ponerse un lazo de cinta ó un ligero abullonado de tul.

Citaré algunos de los modelos de sombreros apropiados para niños.

En primer término figuran los anchos sombreros de paja, cuyo único adorno consiste en una banda de tul anudada en la parte de detrás con un lazo, con caídas que bajan hasta la cintura.

Para más vertir, capilinas de encaje rizado, adornadas con plumas y lazos de cinta.

Las niñas de 8 á 12 años usan con preferencia sombreros de paja de Italia de caprichosas formas.

Traje para alivio de luto. Es de fular negro con rameados blancos. Se compone de larga levita, muy entallada, adornada con aplicaciones de encaje negro. Esta le-

vita se abre en el cuerpo sobre una camiseta fruncida de encaje negro, y en la falda deja ver un delantero, también de encaje, colocado en forma de cascada. Mangas lisas, cuello vuelto y hombreras de encaje rizado. Sombrero de paja negra, adornado con puntilla de encaje, que rodea el ala. Grupo de rosas blancas cubriendo la copa. Sombrilla de fular negro con rameados blancos.

Traje para niño. Pantalón corto y bombacho de sarga azul marino. Chaquetilla corta, entallada por detrás y abierta por delante, adornada con cuello vuelto y carteras de paño blanco, adornadas con incoras bordadas en azul marino. Chaleco plegado, de paño blanco, adornado con dos galones azules, colocado en la parte superior ó inferior del chaleco. Gorra de sarga azul marino con cinta blanca. Calcetín listado de azul y blanco. Zapatos blancos de cabritilla negra.

Concluiré diciendo que las corbatas Directorio alcanzan mayor favor. Las más características son de linon blanco, verde ó lila, formando un lazo plegado y alto cuello.

Estas corbatas se prenden siempre con un alfilerito de oro cincelado.

Ernestina.

Paris 30 Julio del 89.

### Gacetillas.

—Juicio oral.—Ante la sección primera de esta Audiencia se verá hoy la causa seguida en el juzgado de la derecha, por hurto, contra Rafael Bravo Serrano y otros, de cuya defensa y representación están encargados los señores García Ramirez y Velasco, y Alamo y Giménez.

—Lo de siempre.—Se nos producen varias quejas como consecuencia de expenderse por algunos vendedores ambulantes, poco escrupulosos, frutas que no se encuentran en sazón, unas veces por falta de madurez y otras por estar ya pasadas, exponiendo á los consumidores á graves males. Se argüirá que en el derecho de los adquirentes está el rechazar la que no se halle viable, pero es preciso tener en cuenta que los que compran son criados, que por lo general atienden al precio y no á la calidad de la mercancía, y para evitar este mal no existe otro medio que el ejercer suma vigilancia, pues la salud del vecindario así lo demanda. También choca á todas luces que referidos vendedores ambulantes cedan el género, que toman por segunda mano, á precio mas reducido que los que lo adquieren directamente y con mayor probabilidad de hacerlo con relativa economía; y esto hace creer que los pesos no se encuentran en condiciones, ó mejor dicho, que dan setecientos ú ochocientos gramos por un kilogramo, lo cual tiene su penalidad en el código. Preciso se hace, pues, que por los agentes de la autoridad se tomen algunas disposiciones que tiendan á evitar estos abusos.

—El vigía.—Hubo anuncios de tormentas, que no vi en nuestras comarcas. Pero en cambio hay otras muchas que vienen sin anunciarlas.

—Oro, plata, cobre y... usada.—En la noche del sábado anterior tuvo lugar en el Teatro-circo del Gran Capitán el estreno de la revista ó fantasía cómicolirico-fantástica con cuyo epígrafe encabezamos estas líneas, letra del ingenioso escritor festivo don Felipe Pérez y Gon-

zález, autor de la popular *Gran via*, y música del maestro Rubio. La obra que nos ocupa, en un acto, dividido en cuatro cuadros, pertenece á ese género ligero y de relumbro muy en boga hoy en nuestro teatro, y que con sencilla trama, limitada las más de las veces á la exhibición de larga galería de tipos, dá ocasión á que luzcan los primores del pincel del escenógrafo y la inventiva del sastre y del atrezoista. Tal sucede con la obra mencionada, cuyo pensamiento, si bien no tiene nada de original, dá motivo á que resalte en todas ocasiones la vena cómica de su autor, que ha sabido salpicar el libro de chistes muy oportunos, que mantuvieron casi constante la hilaridad del público, al par que en varias escenas las bellezas de una versificación fácil y fluida. La música, sin reunir tampoco gran originalidad, se hace acreedora al aplauso en algunos de sus números, frescos y rezoños, reveladores del tacto que distingue para este género al maestro Rubio. La ejecución por parte de los artistas de la compañía que viene actuando en el referido teatro, bastante buena, haciéndose aplaudir en justicia. El coro de señoras dejando algo que desear. También merecieron aplausos las bonitas decoraciones, debidas al pincel del señor Acosta, y el lujoso vestuario y atrezzo con que fué presentada esta obra, que vivirá muchas veces en los carteles, atrayendo, como en las anteriores, numeroso y escogido público.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 3 y 4 del corriente. Central, 498 pesetas y 75 céntimos.—Puento, 1410'65.—Pretorio, 956'97.—San Sebastián, 966'87.—Victoria, 877'02.—Matadero, 1501'61.—De las 6211 pesetas y 87 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2761'72.—A la provincia y municipio 2761'63.—Adicionadas 688'52.

—Cultos.—Se hacen preparativos en la iglesia auxiliar de San Basilio, con objeto de celebrar un solemne triduo en honor del Tránsito de Nuestra Señora. Oportunamente daremos detalles relacionados con estas religiosas y tradicionales fiestas.

—Fuga de letras.—Al rótulo de la calle de Regina, se le han perdido las cuatro primeras letras. La cosa ha quedado en NA, ó sea la más mínima expresión del nombre de la calle. Probablemente las piedras habrán sido los argumentos de fuerza á cuyo impulso habrá venido á tierra lo que allí falta. ¡Qué dolor!

—Niñerías.—No lo puedo remediar,—dirán que soy un Juan Lanas,—lo que quieran, ello es—que los chiquillos me encantán,—y que con sus niñerías,—me deleitan, me entusiasman,—y si voy, pongo por caso,—á una visita, me halagan—los juegos que hacen conmigo, al fin cosas de la infancia!—Ayer sin más, de visita—fuí por ver á doña Ana—una señora que tiene—cuatro niños, que no ladran—por que algún favor divino—los escuda con sus alas.—¡Hola mi amigo querido! al fin vino usted á casa.—Y mientras que esto decía,—y mientras yo contestaba,—cada chiquillo cojió—aquello que le dió gana:—uno el bastón, el sombrero—otro que aun está en enaguas,—el de allá, mis pantalones—oon manos muy sucias mancha,—y el de aquí coje el pañuelo,—lo pone lleno de... ¡cáscaras!—y despues me lo refriega,—muy tranquilo, por la cara,—tornando mi palidez—en color de viva grana.—¡Jesús, qué niños! (me dice—la señora de la casa.)—¡Niños, á ver si dejais

—á este caballero, basta.—Más los niños... ¡que si quieres!—me dieron al fin la lata, —mientras que yo con sonrisas—fúgidas, pues, celebraba de aquellos chicos... salvajes—las impertinentes gracias.—En suma: que me pusieron—que era una herejía, y hasta—que abandoné cuerdamente,—presuroso aquella casa,—no descansé de los niños,—que como dije me encantán—para verlos... desde lejos—ó á la oración en la cama.

—Nombramiento.—Lo ha obtenido de oficial de la clase de terceros del ministerio de la Gobernación, nuestro excelente amigo el señor don José María Morente, antiguo y celoso empleado en la administración central de correos. Enviámosle nuestra sincera enhorabuena por este merecido ascenso.

—Audiencia.—Mañana se verá en juicio oral y público, ante la sección segunda de la Audiencia de lo criminal, la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Juan Sepúlveda Ruiz, estando encargados de la defensa y representación los señores Oastejón (don Federico y don Fernando.)

—El Malecón.—El Estío avanza y nada se hace para contener los desbordamientos y demás perjuicios en la margen derecha del Guadalquivir. Se adelantó bastante y despues todo se ha quedado en suspenso. Verdad que en este país nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena. ¿Y no habrá un alma caritativa que le rece sin necesidad de que se oigan los truenos?

—Defunción.—El sábado último falleció en el monasterio de Santa Marta, de esta capital, la Madre Vicaria Sor Rafaela Benitez, natural de Posadas, de esta provincia, á una avanzada edad. La finada pasó casi toda su vida en el claustro del citado convento, siendo muy querida y respetada por la comunidad. Que Dios la haya acogido en su seno misericordioso, y premie las singulares virtudes que atesoraba.

—Subasta.—El día 10 se subasta en la Comisaría de Guerra de Córdoba el abastecimiento de aceite de oliva, carbón vegetal y esparto necesarios en las Factorías del distrito militar de Andalucía.

—Efermidades.—Hoy.—1811.—Abolición por las cortes españolas de los derechos feudales.—1865.—Toma de la Uruguayana.—1870.—Completa derrota del ejército francés mandado por MacMahon en Woerth.

—Comisión provincial.—Extracto de los acuerdos tomados por esta Corporación en la sesión celebrada el día 23 de Julio último. Pasar á la Contaduría el expediente relativo á las cuentas presentadas por el Administrador de la hijuela de Expósitos de Lucena, para que, con vista de los antecedentes que haya, informe en cada uno de los particulares que aquel comprende. Que para la sesión inmediata se presenten los justificantes en que se acredite la cantidad, calidad y precios del pan y carne que los directores de los establecimientos benéficos adquieran diariamente por administración para el consumo de los acogidos en los mismos, y que las comisiones inspectoras respectivas de señores Diputados se sirvan examinar los artículos que hoy se dan, comparándolos con los que anteriormente se venían suministrando. Conceder un mes de licencia á José Gómez Romero, ugiar de la Corporación, para que atienda al restablecimiento de su salud. Tomar en conside-

— 442 —

—Didier, Didier mio! exclamó la voz debilitándose.

—Su Didier! replicó la señorita de Vaunoy con amargura;—es verdad... Suyo es... y yo... no tengo fuerzas para sufrir.

Alix abrió la ventana.

—María! exclamó.

La pobre Flor del Suspiro se había dejado caer sobre una piedra. Levantóse vivamente, y reconoció las pálidas facciones de la señorita de Vaunoy.

—Le habeis visto? preguntó.

—Está allí, respondió Alix volviéndose hácia el lecho.

La habitación de Didier estaba en el primer piso. La ventana que daba al patio se hallaba rodeada de troncos vigorosos cuyas ramas bajaban tortuosamente hasta el suelo. Flor del Suspiro lanzóse ligera como un pájaro. Uno de los troncos la sirvió de escala, y un momento despues saltaba en la habitación del capitán.

—Dónde está? exclamó.

Alix le indicó el lecho. Flor del Sus-

— 447 —

—Ese sueño podía llevarlo á ella, hija mia, respondió Alix, cuyas bellas facciones habian perdido su caracter jóvil, pareciendo haber envejecido diez años desde el día anterior.—eres fuerte?

—No sé... En nombre de Dios! ayudadme más bien á despertarlo.

—No despertará... Ayúdame á salvarlo.

Flor del Suspiro, sometiendo su espíritu á la inteligencia superior de su compañera, vino á ella y la imploró con la mirada, esperando de ella sola la salvación de Didier.

Alix sufría cruelmente. La vista de esta niña, cuyo dichoso amor mataba sin saberlo su esperanza, torturaba su alma sin poder inspirar en ella odio ó envidia. Alix era una noble niña, digna de mejor padre. Inclínose hácia Flor del Suspiro, y depositó en su mejilla un beso de madre.

—Cuando él te haya hecho su esposa, dijo,—serás dulce y buena, no es verdad? Le darás todo tu corazón en cambio de su amor... Sí... mejor es así... Tú le harás dichoso.

— 446 —

otro, á quien no conozco, tenía un corazón generoso y un brazo valiente. Pluguiese al cielo que viviera aún, porque Didier no está fuera de peligro... Ese extraño sueño me espanta,—y sé que los enemigos del capitán son capaces de todo.

María tomó la mano de Didier, y la sacudió.

—Despertaos, dijo; despiértate.

El capitán permaneció inmóvil.

—He leído por casualidad en uno de esos frívolos y mentirosos libros que hacen la delicia de mi tia, murmuró Alix hablando consigo misma, que el cobarde hace dormir algunas veces al valiente á quien quiere herir con toda impunidad... Durante la cena... yo no estaba allí... Tal vez han dado al capitán un narcótico... A no ser así, no lo hubiese despertado ya tanto ruido!...

—Pero mirad, Alix, exclamó María.

—No se mueva!

La pobre niña volvióse pálida, y todo su ser se estremeció.

—Ese sueño se parece á la muerte! añadió.

— 443 —

piro cayó de hinojos á la cabecera de Didier.

—Cuanto he sufrido! dijo enjugando una lágrima que no había tenido tiempo de secar, y que brillaba en medio de su sonrisa; mucho tiempo hacía que yo gritaba y que cantaba á fin de que me oyese; temblaba de llegar demasiado tarde!... Gracias, Alix... gracias, mi buena señorita... Está dormido... no sabe que su vida peligrá...

—Y cómo lo sabes tú, María? preguntó la señorita de Vaunoy, que pensaba en su padre, y tenía miedo.

—Cómo lo sé, Alix? No sé todo lo que le importa!... Pero cuán bello es, mirado, señorita!

Los ojos de las dos jóvenes acariciaron á un tiempo mismo el rostro del capitán.

—Sí, dijo Alix tristemente, tú eres dichosa, María! Pero el peligro que le amenazaba es conocido en la selva?

—De la selva viene ese peligro, señorita. Ellos han partido esta noche del Foso de los Lobos para matar á mi be-

ración  
el asu  
positi  
tijo  
de la  
colen  
quirir  
"Enfe  
blicad  
guez,  
de Al  
dos in  
tos y  
Agost  
22 y  
en los  
y par  
mente  
cipio  
ñana.  
Ayun  
indivi  
inspe  
aquell  
sayer  
lenti  
presic  
el Out  
nez y  
go, do  
Cuent  
doro  
les y  
carga  
Cavie  
relaci  
cocina  
Conce  
Aprol  
rector  
la As  
Avila  
go de  
Redor  
don M  
del H  
al rest  
favora  
el exp  
cia de  
solicit  
trio ex  
de su  
peseta  
que se  
poblad  
das po  
Espo  
una vi  
purar  
ciados  
asister  
sion in  
lo que  
lar. Q  
infect  
tral de  
cedier  
tral de  
— I  
para l  
amigo  
trado  
Oficio  
— C  
los an  
la izq  
de Jul  
mujer  
39, 27  
homb  
cos 32  
— H  
cabo e  
person  
por la  
venien  
las cal  
el rep  
tuviera  
ran de  
— H  
en las  
domici  
go señ  
co met  
romana  
otro d  
aquella  
inferior  
objetos  
— S  
los par  
municip  
ger que  
el camp  
carro q  
só ayer  
Plaza  
cruzab  
de las l  
nuestro  
Y por  
noche

ración las observaciones del negociado en el asunto relativo a la devolución del depósito constituido para el arriendo del cortijo "Arenillas bajas," propio de por mitad de la Excelentísima Diputación y del Excelentísimo señor Marqués de Viana. Adquirir cien ejemplares del folleto titulado "Enfermedades principales de la vid," publicado por don Fabriciano López Rodríguez, Ingeniero agrónomo de la provincia de Alicante. Y por último, se concedieron ingresos en la casa Central de Expósitos y Socorro-Hospicio.—*Sesión del 1.º de Agosto.* Señalar los días 1, 2, 5, 6, 19, 20, 23 y 23 para las sesiones del presente mes en los asuntos puramente administrativos y para los incidentes de quintas, exclusivamente, los días 3, 7, 21 y 24, dando principio en todas ellas a las ocho de la mañana. Aprobar la propuesta hecha por el Ayuntamiento de Lucena, referente a los individuos que han de constituir la junta inspectora de la hijuela de Expósitos de aquella ciudad, cuyos nombramientos resayeron en los señores siguientes: Excelentísimo señor Conde de Húst, Alcalde presidente de la Corporación municipal, el Cura párroco don Rafael García Giménez y los Concejales don Carlos Samaniego, don Agustín de Lara y don Rafael de Cuenca. Admitir la renuncia de don Isidoro Moreno, pagador de obras provinciales y nombrar para el desempeño de este cargo a don Juan Hidalgo y Gutiérrez de Caviedes. Que se active el estudio pericial relacionado con la construcción de nueva cocina en la casa Central de Expósitos. Conceder un mes de licencia al ama mayor de la hijuela de Expósitos de Lucena. Aprobar el nombramiento hecho por el director del Colegio de Nuestra Señora de la Asunción, en favor de don Santiago Avila y Tena, para el desempeño del cargo de regente, por renuncia de don Lucas Redondo. Conceder un mes de licencia a don Manuel Palma y Tenorio, practicante del Hospital de Agudos, para que atienda al restablecimiento de su salud. Informar favorablemente al señor Gobernador, en el expediente seguido en virtud de instancia del Ayuntamiento de La Carlota, en solicitud de que se le conceda como arbitrio extraordinario para cubrir el déficit de su presupuesto, la imposición de una peseta por cada cien kilogramos de paja que se consuman en el término de aquella población. Aprobar las cuentas presentadas por el administrador de la hijuela de Expósitos de Lucena. Que se practique una visita al hospital de Agudos, para depurar la verdad de ciertos hechos denunciados en lo que respecta a la falta de asistencia a los enfermos y que en la sesión inmediata se dé cuenta detallada de lo que hubiera de cierto sobre el particular. Que en lo sucesivo se eviten los focos infecciosos que se producen en la casa Central de Expósitos. Y por último, se concedieron nuevos ingresos en las casas Central de Expósitos y Socorro-Hospicio.

—**De baños.**—Ha salido de Córdoba para los baños de Trillo nuestro querido amigo señor don Juan Tejón y Marín, ilustrado director de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital.

—**Casa de socorro.**—Resumen de los enfermos asistidos en la del distrito de la izquierda de esta capital durante el mes de Julio último. Curados 75 hombres, 66 mujeres, 49 niños y 42 niñas.—Aliviados 39, 27, 15 y 10.—Pasados al hospital 1 hombre y 3 mujeres.—Total de asistidos 327.

—**Reparto.**—Continúa llevándose a cabo el reparto a domicilio de las cédulas personales por los encargados nombrados por la Administración, y creemos sería conveniente anunciarse por medio de la prensa las calles en que cada día se lleva a cabo, el reparto, con objeto de que los que tuvieran necesidad de salir de casa pudieran dejar encargado que las recogiera.

—**Bajo tierra.**—Se han encontrado en las obras que se llevan a efecto en el domicilio de nuestro distinguido amigo señor conde de Torres-Cabrera, a cinco metros de profundidad, dos estatuas romanas, un trozo de columna colosal y otro de cornisa de mármol blanco. A aquellas faltan los extremos superior e inferior. También se han descubierto otros objetos de piedra y barro.

—**Sucesos locales.**—Resumen de los partes producidos ayer por la guardia municipal.—Auxilio prestado a una mujer que fué maltratada por un hombre en el campo de la Verdad.—Denuncia de un carro que, contraviniendo lo dispuesto, pasó ayer en las horas del mercado por la Plaza Mayor.—Otra de dos Adames que cruzaban el Guadalquivir por el Tablado de las Damas, con el uniforme que usaron nuestros primeros padres en el Paraíso.—Y por último, un forastero que pasó la noche en el depósito por carecer de pape-

les en lo que a la seguridad personal se refiere.

—**Material de telégrafos.**—En subasta pública que se celebrará en la Dirección general del ramo el día 3 de Setiembre próximo, se adquirirán 30000 cilindros de zinc laminado, debiendo entregarse por el que resulte como adjudicatario 3000 en las oficinas del cuerpo en esta capital.

—**Tragante.**—Se ha cubierto con mampuesto el de la cloaca de la calle de Líneros, por los pésimos olores que despiden.

—**Un año de vida.**—El gobierno ha acordado no suprimir ninguna de las Audiencias de lo criminal, dejando este asunto a las Cortes para que resuelvan, dado que son muchas las influencias que se ponen en juego para evitar la supresión. También han quedado en suspenso las reformas que se proyectaban sobre instrucción pública, y como entre ellas se hallaba la cesación de algunas Escuelas Normales, celebraremos que no vuelvan a acordarse de este particular, por ser una verdadera necesidad estos centros de enseñanza.

—**Título.**—Se le ha expedido por la Universidad literaria de este distrito el de Bachiller en Artes al alumno del Instituto provincial de Córdoba señor don Ricardo Belmonte Gonzalez Abreu.

—**Personaje.**—En el tren express de Galicia, saldrá mañana de Madrid con dirección a su castillo de Mos el Excmo. señor Marqués de la Vega de Armijo, Ministro de Estado.

—**Licitación.**—Se celebrará en la Dirección general de Obras públicas el 18 de Septiembre próximo, a la una de la tarde, para la adjudicación de las obras de construcción de la carretera de Jaen a Córdoba a los baños de Martos, en la provincia de Jaen, cuyo presupuesto de contrata asciende a 98.870 pesetas y 80 céntimos.

—**Caballería.**—Anteayer se presentó en la oficina del cuerpo de Vigilancia Pedro Villalba Castro, manifestando que el día anterior se le había extraviado una mula de su propiedad, del cortijo denominado Camachuelo, de este término.

—**Tauromáquia.**—Un telegrama de Cartagena del sábado dice así:—"Carancha y Guerrita han trabajado como maestros, obteniendo palmas en todas las suertes. Caballos muertos, 13." En la corrida del Domingo se dice entre los aficionados que *Cara* ha sufrido una grave cogida, encontrándose herido en una ingle. Celebraremos no se confirme esta noticia.

—**Pensamiento.**—Cuando el estómago está vacío es cuando pesa mas y hace que el hombre se incline.

—**Sección minera.**—Se han solicitado 45 pertenencias de la mina de plomo "San Antonio," situada en el Algebeón, término de Alcaracejos.

—**Cantar.**—Por loco algunos me tienen—sin faltarles fundamento:—pues ven que te quiero mas,—mientras tu me quieres menos.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Baena se llama a doña Eugenia Infante, en representación de su hija Maria Encarnación Aranda, para una notificación en negocio civil, respecto a cierta hipoteca a su favor.

—**Indultos.**—Durante el mes anterior han sido negados 166. Se concedieron 23; de pena capital 10; propuestos por las Salas sentenciadoras 3, y solicitados 10.

—**Cuentas.**—Hasta el día 8 se hallan de manifiesto en Añora las del Pósito, respectivamente al anterior ejercicio.

—**Autorización.**—Por el señor gobernador civil le ha sido concedida al Ayuntamiento de la Rambla para que puedan celebrarse tres corridas de toros en los días 10, 11 y 15 del corriente, a fin allegar recursos al hospital de aquella villa.

—**Licitación.**—El día 21 se subasta en el juzgado de Rute una suerte de viña de aquel término, pago de los Villorios, por el tipo de 77 pesetas.

—**Propagación.**—La del sarampión en Ubeda ha dado lugar a que se adopten severas medidas para precaver el mal.

—**Contrastes.**—El día ocho se subasta en Sevilla la mano de obra de los adoquinados nuevos que se verifiquen allí este año por administración.

—**Incendios.**—En veinte días ha habido treinta y cuatro en fincas del pueblo de Las Cabezas (Sevilla.) Se creen intencionados por haberse hallado cartuchos de fulminante.

—**Ojo.**—Se han recibido en Málaga nuevas cartas de Buenos Aires pintando con tristes colores la situación de los emigrantes.

—**Motin.**—Uno por los consumos ha habido estos días en Campillo (Málaga) y en el que solo intervinieron mujeres. No dejarían de armar buena gritería.

—**Cotización.**—La del aceite continúa en Málaga a los precios de 31'50 reales arroba en puertas, y a 34 en bodega para entrega inmediata. La entrada en referida plaza el sábado último fué de 1.485 arrobas en 297 corambres. En cereales se nota una pequeña tendencia a la baja, sin duda por la necesidad de vender que tienen los pequeños cosecheros para hacer frente al pago de jornales, que son un tanto subidos, y para satisfacer las rentas y contribuciones.

—**Plazas.**—Nada ménos que 168 se anuncian para ser provistas entre argentarios, cabos 6 individuos de tropa, con las condiciones legales.

—**Congreso.**—Según una comunicación que hemos recibido del ministerio francés de Comercio, de la Industria y de las colonias, el internacional, industrial y comercial de granos y harinas, tercero de los que anualmente celebra la "Molinaria francesa," tendrá lugar en París los días 20, 21 y 22 del presente mes en el jardín de las Tuilerías. Al mismo tiempo que esté Congreso, se celebrará una exposición de cereales y de máquinas y utensilios propios de la molinería, panadería y agricultura. Los pedidos de reseñas y programas detallados deben hacerse al Secretario de Comité de organización, Director de la "Molinaria francesa."—Plaza de Louvre, 6, París.

—**D. E. P.**—Ha fallecido el célebre guitarrista Arcas, en Barcelona. Los aficionados de Andalucía guardaban de él notables recuerdos por su maestría en la guitarra, instrumento que dominaba notablemente. No era, sin embargo, su favorito el toque flamenco, en que se han distinguido el Orlón, Paco el Jerezano, Pérez y el Niño de Jerez.

—**Bases.**—Se han publicado en Valencia para crear en aquella provincia un vivero de plantas forestales.

—**Comision.**—Ha regresado la de exportadores de vinos de Málaga, logrando su propósito de ir a Madrid para gestionar el cumplimiento de las disposiciones respecto a la exportación de aquellos.

—**Ojo.**—El viernes y sábado se vendió en Málaga no poco pescado podrido. En los cenachos el pescado en estado de putrefacción estaba debajo del fresco, y de este modo era más fácil defraudar al público.

—**Distinción.**—El Liceo de Granada ha nombrado socios de honor a los representantes autorizados de la prensa de Madrid y de las provincias que asistieron a la coronación del insigne Zorrilla.

—**Comunicaciones.**—La dirección de Correos de Gibraltar ha dispuesto fijar el valor de sus sellos en céntimos de peseta para evitar al público la molestia del cambio de la moneda inglesa a la corriente. Esta pequeña reforma trae la ventaja de un 4 por 100 en favor del público, ó sea la diferencia de cambio de 49 a 50 peniques, ó lo que es lo mismo, 2 peniques por duro, más el quebranto consiguiente de la moneda extranjera. También ha dispuesto restablecer el servicio de correos entre Tanger y Tetuan con dos expediciones semanales, como existía antiguamente cediendo a las repetidas instancias del comercio de aquella plaza.

—**Conformes.**—Muchos de los aspirantes a las plazas de jueces que han de proveerse en Octubre próximo reclaman el concurso de la prensa, para que los órganos de ésta hagan público su deseo de que se publique a la mayor brevedad el programa a que deben sujetarse los ejercicios, requisito necesario y que convendría llenar cuanto antes, por ser muchas las modificaciones que se introducen en él con respecto al de los anteriores años. Celebraremos sean atendidos en su ruego para que puedan prepararse con tiempo.

—**Derechos.**—Algunos colegas dicen que por la confusión de las noticias que por telegramas se comunicaron, respecto de la elevación del derecho arancelario para las harinas, no se ha podido saber aún con precisión en que consistirá el aumento. El nuevo derecho arancelario que se establecerá para las harinas es el de 6,30 por 100 kilogramos para las naciones convenidas y el de 2,82 de derecho transitorio para ambas columnas del Arancel, de lo cual resultan 9,30 en vez de las 8,73 que hoy pagan procediendo de naciones no conveídas y 9,12 en lugar de las actuales 8,25 de naciones convenidas. Los comisionados de los fabricantes de harina de Cataluña han insertado en el *Diario de Barcelona* una carta del diputado a Cortes señor Nicolau, manifestando que la modificación que en la cuestión de las harinas se proyecta no solo es deficiente, sino que no llega a ser protección para la harina nacional.

—**En una fotografia.**—Vengo a que saque usted mi retrato.—¿Sentado ó a pié?—A caballo y de espaldas.—¿Y cómo conocerán a usted?—Yo procuraré volver la cabeza de cuando en cuando.

CHARADA.

¿A ser franco se me dos con tercera? pues bien sea, que jamás me agradó usar de prima segunda tercia.

Solución a la charada anterior  
A-MO-RES

**Boletín religioso.**

—**SANTO DE HOY.**—La transfiguración del Señor.—Mañana, San Cayetano, fundador, San Donato y San Alberto, carmelita.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia de San Pablo, por la Excmo. Señora Condesa de Cañete, en sufragio de su padre.

—Hoy a las diez de la mañana, con la asistencia de la ilustre comunidad de señores Curas párrocos, tendrá lugar en la iglesia parroquial del Salvador la solemne fiesta a su titular, en la que predicará un R.P. de la Congregación de Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

†  
EL SEÑOR  
DON RAFAEL ALZATE Y MILLA  
ha fallecido

Sus hermanos, hermano político, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos, sobrinos y Director espiritual del finado  
Q. E. P. D.

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar hoy a las cinco y media de la tarde en la Iglesia Parroquial de San Miguel, en lo que recibirán favor.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el cementerio.  
No se reparten esquelas.

†  
Sesto aniversario.  
LA SEÑORA  
Doña Maria Florencia Pascual  
VIUDA DE GONZALEZ ABREU,  
Falleció en Cádiz el 6 de Agosto de 1883.

D. E. P.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicha señora, de 7 a 10, en la iglesia de San Pedro Alcántara, recibirán el estipendio de 12 reales.

Sus hijas las Excmas. Sras. Doña Rosa G. Abreu de Belmonte y Condesa de Cárdenas, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.

†  
QUINTO ANIVERSARIO  
EL SEÑOR  
DON RICARDO MIGUEZ Y CARRASCO  
Arcediano que fué de esta Santa Iglesia Catedral, etc.

Falleció en 8 de Agosto de 1884.  
R. I. P.

Todas las Misas que se celebren en la Iglesia del Asilo del Buen Pastor, en los días 7 y 8 del corriente, desde las 5 de la mañana en adelante, se aplicarán en sufragio de dicho señor.

Sus hermanos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos pidan a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Segundo aniversario  
DEL EXCMO. R. ILMO. SEÑOR  
DON ANTONIO LOPEZ ZAPATA  
Conde que fué  
de Cañete de las Torres,  
falleció el día 6 de Agosto de 1887.  
R. I. P.

Todas las misas que se celebren hoy en la capilla de la Purísima Concepción de la nave del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho Excelentísimo señor.

Su viuda, hijas, hijo político, hermanos y hermano político, ruegan a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

Los Excmos Sres. Cardenales Arzobispos de Toledo y Sevilla, y el Excmo. señor Nuncio de S. S. han concedido cien días de indulgencia por cada acto de piedad ofrecido por el alma del finado; y el Excmo. 6.º Ilmo. señor Obispo de Córdoba cuarenta días con el mismo objeto.

**Espectáculos.**

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN  
Compañía cómico-lírica  
bajo la dirección de los Sres. D. Felice Berros y D. Mariano Llana.

Funciones por horas.

A las nueve.—La zarzuela en un acto, *Un capitán de lanceros.*—A las diez.—Cuarta representación de la zarzuela cómica-lírica-fantástica, en un acto y cuatro cuadros, *Oro, plata, cobre y... nada.*—A las once.—La zarzuela en un acto, *La noche del 31.*

Precios para la 1.ª y 3.ª sección.  
Plateas con cuatro entradas, 2 pesetas 50 céntimos. Silla con entrada, 50 céntimos.—Entrada a la grada 15 céntimos de peseta.

Precios para la 2.ª sección.  
Plateas con cuatro entradas, 4 pesetas.—Silla con entrada, 75 céntimos.—Entrada general, 20 céntimos.

BOLSA DE MADRID.  
Cotización del 3 de Agosto  
Consolidado interior, 74'85  
Amortizable, 88'15  
Billetes hipotecarios de Cuba, 105'95  
Acciones del Banco, 400'50

**ULTIMA HORA**

Telegrama de la Agencia Fabra  
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR  
del "Diario de Córdoba,"  
Madrid 5 (5'30 tarde)

Está acordada la suspensión de los concejales del Ayuntamiento de Madrid.

Ha sido firmada la dimisión del Alcalde señor Abascal.

En España reina tranquilidad completa.

La corte, a su llegada a San Sebastián, ha sido objeto de entusiasta recepción extraordinariamente concurrida.

# LA PERLA ANTIGASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

## Cura los padecimientos del estómago

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Energico y seguro como es para corregir este padecimiento, es inofensivo cuando la enfermedad reconoce por causa una alteración de los tegidos de aquellos órganos, la úlcera ó el cáncer.

DEPOSITOS.—Sevilla, Farmacia del Globo.—Córdoba, Farmacias de los Sres. Marin y Avilés y en las principales de España.

Se vende una buena escopeta de la fabrica de Eibar, y de mucho alcance. Puede verse en la calle de Arenillas número 23 (especeria). s4-4  
Huerto.—Se arrienda desde el día el espacio huerto, calle Marroques número 8, con muchas habitaciones y buena cuadra. Informarán en la Librería del DIARIO. s4-4  
La persona que haya perdido una pulsera puede recogerla, dando las señas, en la calle de los Leones número 14, casa-horno de San Juan. s4-4  
Esquimos.—Se venden los de uva ó higos chumbos del lagar del Maestrescuola. Para tratar, Capuchinas 47. s8-5  
Se venden seis pares de puertas nuevas, bien costeadas, con todo su herraje, para balcones: son de moderna construcción. Se ven y tratan, plazuela del Indiano número 18. s4-4

### FONDA NUEVA EN VILLAHARTA

Situada á corta distancia del balneario, y bajo la dirección de D. Tomás March (El Catalán), dueño de la Fonda Peninsular establecida en Córdoba en la calle Mármol de Bañuelos número 4. Desde 1.º de Mayo queda establecido el servicio en esta nueva Fonda, compuesta de hermosas y bien ventiladas habitaciones, con todas las comodidades que puedan apetecer las personas que acuden al balneario. Su proximidad á la fuente, y el trato y esmerado servicio, son garantías que acreditarán, sin duda, este establecimiento. En la estación de Vacar estará, á la llegada de los trenes procedentes de Córdoba, el carruaje para conducir á los viajeros á dicha Fonda. Los avisos se reciben en la Fonda Peninsular, Córdoba, Mármol de Bañuelos, con la anticipación debida.

### LAS MAQUINAS PARA COSER LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS DE LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER Pídase el nuevo catalogo EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afár, con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominándolas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por cautos industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de La Compañia fabril Singer, que estampamos á continuación.



Llamamos la atención del público, especialmente á los fabricantes de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZADENA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo sus mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS Á 250 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba AYUNTAMIENTO 14 y 16.

### Extracto compuesto de Zorzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los increíbles pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y C., Barcelona De venta en la droguería de D. Antonio Carrasco, y en todas las farmacias.

### SALES MARINAS

Nada más barato ni más comodo que los baños naturales de mar preparados con las sales marinas del Cantábrico, obtenidas en Lastres (Asturias). Estas sales han sido recomendadas por los médicos más eminentes de España, como las tónicas para sustituir los baños de playa. Con ellas se entrega un paquete de algas, que contribuye á sus buenos efectos. De venta en la droguería de D. Antonio Gimenez Bares, Librería 26, frente á la Fábrica del Cristal. Grandes descuentos para la venta al por mayor.

### Gran barato de calzado cordobés Cuesta de Lujan número 7.

En este ya tan conocido y acreditado establecimiento se ofrece al público un grande y variado surtido en cuantas clases de calzado puedan desearse y con especialidad para la presente estación.

Gran economia en sus precios Elegancia y esmero en su construcción é inmejorable calidad en los materiales. PRECIO FIJO Cuesta de Lujan número 7.

### AGUA FLORIDA

de MURRAY y LANMAN. La preparación más exquisita y refrigerante que se conoce para el Tóndoro, el Pánelo y el Pálo. Propaganda autorizada por sus propietarios. ANYMAN y KEMP, Nueva York. de venta en todas las Farmacias y Boticas.

GRANDES PARADORES DEL FRANCÉS Y DE SANTA MARTA los mejores montados y los más económicos de España. COCHES A TODOS LOS TRENES SAN PABLO 25 Y 33 CORDOBA

### MIRANDA È HIJO CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA

Ultimos y notables adelantos en la construcción de dentaduras postizas —sistema norte americano.— Únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo á su perfección y solidez ser muy ligeras y ligeras. Extracciones de muelas y demás operaciones de la boca sin dolor. Especialidad en orificaciones y empastes permanentes. Licor de Fabuher, que quita á seguida los más violentos dolores de muelas. ONORARIOS MÓDICOS. CLÍNICAS, LICEO 30, CORDOBA.

### AGUA DE AZAHAR

Compañia fabril Tena Sevilla RECONOCIDA como la mejor por su exquisita fragancia y virtudes medicinales para combatir todos los padecimientos nerviosos y del corazón. EXIJASE siempre el nombre y la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada la GIRALDA EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería número 19, don Pedro Doronoso, calle Paraiso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10.

PESCADOS. En el establecimiento de la Bomba, Plata 8, se reciben todos los días en los trenes correo y mixto, preparados con hielo, procedentes de Málaga. Despacho á todas horas en crudo ó frito. s18-5  
Venta de canarios.—Se hallan de venta en la plazuela del Angel número 6, casa de huéspedes. Se necesita una cocinera. s4-4  
M. BELMONTE Profesor en medicina y cirujia dental calle Moñillos número 2 esquina á la del Conde Gondomar. Pérdida.—En la noche del domingo desapareció de Cortijo Nuevo, término de Almodóvar, un mulo negro, sin hierro, la marca, y de 8 años. Se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisar á su dueño, Realejo 83, y recibirá una gratificación. s4-4  
Se vende el esquileo de chubuelas de todas clases y el de higos chumbos de la finca de San Ambrosio de Vista Alegre. Darán razón, plazuela del Indiano número 18. s4-4  
PURGANTE eficaz y el más grato al paladar, preparado por el Dr. Criado. Pídase prescripto en el depósito, droguería de Márquez y Urbano, calle Alfaro 11, 13 y 17. Precio 1 real caja. 60—11

### ROB BOYVEAU LAFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Escotosis, así como el Linfatisimo, la Escrofulosa y la Tuberculosis. París, casa J. FERRÉ, P.º 102, rue Richelieu. S.º de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

### CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE INVENCIÓN NUEVAS PRENSAS COUSINOU

Simple y alternativas PARA ACEITUNAS Y UVAS DEPOSITO GENERAL EN SEVILLA, RABIDA 12 Y 14



Las prensas Cousinou, tan conocidas por la sencillez de su mecanismo, como por el poco espacio que ocupan, su marcha regular, las grandes presiones que ejercen, fácil extracción de los líquidos, y sobre todo su construcción sólida y preciosos lavables, han logrado alcanzar el justo renombre de que gozan. Las prensas Cousinou están dotadas hoy de un nuevo aparato denominado «Trasmiso» combinador de fuerza y movimiento, cuyo aparato está provisto de un dinamómetro para medir la presión; funciona con bombillas, máquina á vapor y con hombres, siendo de estos suficientes para concluir la presión. En los almacenes del Sr. Cousinou, Rabida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público, de aceitunas, de uvas, nuevos modelos, pladoras de uvas, desmenuzadoras de grujos, movimientos para rulos y bombas de trasiego y riego, etc. Se remiten gratis catálogos con la lista de compradores de las mencionadas prensas y aparatos.

### ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

PASTILLAS y POLVOS PATERSON con BISUTHO y MAGNESIA Recomendadas contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos. Exigir en el rotulo a firma de J. FAYARD, Adm. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

Venta ó traspaso.—Por tener que ausentarse su dueño, se hace en el día del antiguo y acreditado establecimiento de bebidas situado en la calle Alfonso XII número 108. Para su trato y condiciones, en el mismo. s4-2  
Venta.—Se hace de garbanzos gordos superiores para seco, por celemines, fanegas y partidas. También hay una buena cantidad de buen tramojo para agua. Pueden verse y tratarse, plazuela del Indiano número 18. s4-2  
Venta.—Se hace, libre de todo gravamen, del molino aceitero llamada de Curao, término municipal de Lucena, al sitio de los Jarales, compuesto de 246 fanegas de olivar, donde radican 15.309 olivos de primera clase, de 26 á 30 años; doce fanegas de tierra de sembrado, casa y molino con dos bigas y bodega con cubida de 3.500 á 4.000 arrobas. También se vende la finca enclavada en dicho término municipal, y al pago del Anjarón, compuesta de varias suertes de olivar y 308 fanegas de tierra manchón bajo. Para tratar, en Córdoba, con don Enrique de Alvear, que vive Horno de San Juan número 4, ó en Montilla, con don Miguel de Alvear, Sotollón 24. s4-1  
Se subasta un caballo en la casaca cuartel de la Guardia civil los días 6 y 7 del presente mes, á las diez de la mañana. s4-1  
En la tienda de comestibles de la plazuela del Socorro número 9, se venden garbanzos para secos á 10 reales celemin, y para agua á 5 reales. s4-1  
Arrendamiento.—Desde el día se hace de un bonito departamento alto de nueva construcción y con vistas á la calle Rey Almaraz número 58. s4-3  
Importante.—Se barnizan toda clase de muebles, en negro, palo-santo, amarillo, nogal, caoba y cuantas imitaciones se deseen, como así mismo se hacen en tapicería todos los trabajos concernientes á este arte, á precios económicos. Los avisos á Luis Camacho, Tejares 12. s4-5  
Se arrienda desde el día un departamento independiente en la casa plazuela de Pineda número 2, propio para taller de carpintería ó otra industria analoga. Para tratar, calle de San Felipe número 1.º s4-3  
Almoneda.—Se hace de una cama de matrimonio, una cómoda con tablero de piedra, y demás enseres de casa, en la calle Muñoz número 19. s4-3  
Almoneda.—Se hace de varios muebles en la calle de la Madera baja número 70. s4-3